



El candidato ganador arropado por correligionarios celebra su triunfo en la Plaza Juárez de Pachuca. JORGESÁNCHEZ

Menchaca vence en Hidalgo luego de 93 años de priismo

Delantera. Según conteos rápidos, el morenista se impone dos a uno a Viggiano; el candidato reiteró su compromiso de hacer auditorías a los gobiernos anteriores

K. GUERRERO, Y. SANTOS, J. MARTÍNEZ Y E. LEDESMA PACHUCA

La historia del PRI terminó en Hidalgo. Aquí Morena obtuvo otra de sus grandes victorias, ya que se impuso dos a uno en los comicios de ayer.

Luego de 93 años, el tricolor dejará de gobernar dicha entidad para abrir paso a Julio Menchaca, de la coalición Juntos Haremos Historia por Hidalgo, según los resultados del conteo rápido.

En la proyección estadística, Morena ganó al obtener entre 60 y 63 por ciento del total de la votación emitida, por encima de la priista Carolina Viggiano, quien se quedó con un rango de entre 30 y 32 por ciento.

Menchaca aseguró que no existen pactos de impunidad y reiteró su compromiso de hacer auditorías de fondo a los gobiernos anteriores, además de transparentar el uso de los recursos públicos, como la única forma de atender las demandas de la población.

Aseguró que no habrá "cacería de brujas" o "venganzas", sino



apego a la ley. "Haremos auditorías de fondo; no hacemos pactos de impunidad, quien usó el recurso público de manera inadecuada tendrá el curso legal que corresponde... todo tiene que ser conforme a la ley".

El morenista apuntó que por delante hay un largo camino, con muchos retos, pero con ventajas como la comunicación directa con el gobierno federal y el respeto a los gobiernos municipales. Ofreció un proyecto de apego

No habrá "cacería de brujas", sino apego a la ley, ofrece el virtual ganador

a la cuarta transformación, así como a los principios de Morena. "El trabajo que me corresponde lo asumo con la satisfacción del respaldo popular; aquí en Hidalgo fue contundente el triunfo y los datos oficiales nos dan el triunfo por ventaja de dos a uno".

Además, descartó que se vaya a invitar a alguien del PRI a su gabinete. "Vamos a incluir a los hombres y mujeres que simpatizan con este movimiento, serán los mejores perfiles".

Seguirá al frente

A pesar de la derrota del PRI en Hidalgo, su dirigente, Alejandro Moreno, la minimizó y no solo eso: advirtió que con todo y las victorias de Morena se mantendrá como líder del partido y no

quiso confrontarse con los gobernadores tricolores que perdieron posiciones.

"En las elecciones se tienen resultados favorables y no. Vamos muy bien, vamos hacia adelante y estamos comprometidos con los ciudadanos. Al final del día nosotros ganamos contundentemente Aguascalientes y Durango; así es la elección y nosotros a darle".

Moreno aseguró que el tricolor se mantendrá en el Estado de México y que en 2024 ganará la Presidencia de la República. "Estamos trabajando sólidos y en 2023, con compromiso y estrategia, vamos a ganar Coahuila, vamos a ganar en el Estado de México y eso nos va a permitir catapultar la coalición para ganar la Presidencia de la República en 2024, porque está claro que si vamos juntos ganamos todos".

En entrevista con MILENIO, cuando fue cuestionado sobre el futuro político de los gobernadores de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, y de Hidalgo, Omar Fayad, consideró que eso lo tendrán que definir ellos una vez que concluyan sus mandatos.

"Eso tendrían que preguntárselo a ellos, tendrán que tomar sus decisiones políticas y personales al concluir su administración. Yo creo que aquí ocupamos a todos por México para que haya empleo, salud y educación", agregó.

Todavía con esperanzas puestas en la candidatura de su aliada Viggiano, el líder nacional del PRI llegó a ofrecerle apoyo y denunciar que el gobierno federal intervino de una manera descarada para ganar.

La dirigencia nacional del partido argumentó que Viggiano y su candidatura fueron víctimas de amenazas y una guerra sucia encarnizada, en la cual el mismo presidente Andrés Manuel López Obrador participó a través de sus mañaneras.

La secretaria general del PRI reconoció que los resultados no le favorecieron y a pesar de la amplia ventaja del morenista, también planteó posibles recursos legales para combatir las cifras.

Los resultados preliminares favorecieron a Menchaca, por lo que Viggiano acudiría a los tribunales y dará seguimiento a las denuncias por las incidencias para evitar que se instale una "dictadura de Estado", pues "bastaría con la intromisión del gobierno de la República para dejar en claro que eso es un delito electoral".

"Se han publicado los primeros resultados preliminares hasta el momento las tendencias no nos favorecen y vamos a esperar los resultados finales para recurrir a los tribunales".

"Hay que decirlo fuerte y claro: en esta elección tuvimos una descarada intromisión del gobierno federal", reprochó la candidata en un mensaje difundido a través de redes sociales. ■